

## Die Schulleitung informiert...

### Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

das Kalenderjahr 2023 neigt sich dem Ende zu, und ich möchte die Gelegenheit nutzen, Ihnen einen kleinen Rückblick auf die ersten vier Monate dieses Schuljahres zu geben.



Heisterender Weg 19  
25358 Horst (Holstein)

Tel. 04126 38251

[www.jacob-struve-schule.de](http://www.jacob-struve-schule.de)

Jacob-Struve-Schule.Horst@schule.landsh.de

12/23

### Viele Erlebnisse und noch viele Vorhaben

Schule ist im stetigen Wandel – und wir machen mit!

Seit Schuljahresbeginn ist viel passiert: die Orientierungswoche des 5. Jahrgangs, die Klassenfahrten der Jahrgänge 6 und 9, die Vocatium, die AzubiZ, Tag der beruflichen Bildung, das Praktikum in Jhg. 9, die Lernentwicklungsgespräche der DAZ Klassen, sowie des 9./10. Jahrgangs, Besuch aus Kenia, ein Mofa-Ausbildungskurs des IQSH, leider auch schon einige Klassenkonferenzen und vieles mehr! Besonders freut mich, dass wir wieder verstärkt in der Zeitung standen: mit dem AWW-Kurs Robotik, einer unangekündigten Feuerwehrrübung und unserem Adventsbasar.

### Personelle Veränderungen

Dabei ist es aber nicht geblieben, denn wie ich auf der Elternbeiratssitzung bereits erwähnt habe, gibt es auch eine kleine personelle Neuaufstellung: der Vertretungslehrer Herr Findeisen sowie die im Februar 2024 beginnende Vertretungslehrerin Frau Schumann werden unser Team verstärken. Wie Sie dem Elternbrief 11/23 entnehmen konnten, beginnt außerdem Frau Christiansen (DEU/BIO) zum 01.02.2024 ihr Referendariat bei uns und gleichzeitig auch eine weitere Referendarin, die ich letzte Woche kennengelernt habe: Frau Anders (MAT/PHY). Außerdem fangen zwei neue Schulsozialarbeiterinnen bei uns an: Frau Lichter und Frau Kluger beginnen ab dem 01.01.2024 ihre Tätigkeit an der JSS.

Wir freuen uns über die Verstärkung im Kollegium und sind trotzdem über den Weggang von zwei wichtigen Personen traurig: Unsere Schulsozialarbeiterinnen Frau Koppo-Maaß verlässt nach 20 Dienstjahren an der JSS die Schule zum Ende des Kalenderjahres und verabschiedet sich in den Ruhestand. Ebenfalls verlässt Frau Vallée zum 31.12.2023 die JSS und wird sich beruflich anders orientieren. Wir wünschen alles Gute für die Zukunft!

Kurze Zeit später, *zum Halbjahreswechsel*, wird uns auch unsere stellvertretende Schulleiterin Frau Kaufmann die Schule nach insgesamt 26,5 Dienstjahren, davon 14,5 an der JSS, verlassen, sodass die Stelle der stellvertretenden Schulleitung ausgeschrieben werden muss.

### „Beschwerdekette“ und Arbeitsstruktur der Schulleitung

In diesem Zusammenhang ist es mir persönlich wichtig, dass es ab dem 01.02.2024 eine strukturelle Veränderung im Schulleitungsteam geben wird: Unsere Koordinatorinnen Frau Lau und Frau Fabry werden „als Stufenleitungen“ für die Jahrgänge organisatorisch tätig sein. Frau Lau übernimmt die Koordination der Jahrgänge 5-7, Frau Fabry die Koordination der Jahrgänge 8-10. Wie ich auf den Elternabenden bereits angekündigt habe, wird ab dem 01.02.2024 wird deshalb unsere **Beschwerdekette** greifen:



Abbildung 1: Ihre Ansprechpartner\*innen bei Problemen

## Die Schulleitung informiert...

Bitte halten Sie sich an diese Beschwerdekette und sprechen Sie immer zuerst die betroffene Lehrkraft an, mit der Sie ein Problem besprechen wollen.

Wenn Sie sich mit der betroffenen Lehrkraft nicht einigen können, dann stehen Ihnen unsere Schulsozialarbeiterinnen vermittelnd und beratend zur Verfügung, sowie auch die Klassenleitungen. Für die Schüler\*innen steht auch die Vertrauenslehrkraft als Ansprechpartnerin zur Verfügung.

Die allermeisten Probleme werden sich in diesen ersten beiden Stufen schon klären und Sie werden sicherlich zu einer Lösung kommen. Wenn das nicht erfolgreich war, dann ziehen Sie bitte die Stufenleitungen hinzu, die noch einmal einen anderen Blick auf die Sachlage haben und als Schulleitungsmitglieder auch inhaltlich anders beratend zur Seite stehen können. Erst am Ende dieses Prozesses steht die Schulleitung, es sei denn das Problem bzw. ein Vorfall ist besonders schwerwiegend oder bedarf einer besonderen Bearbeitung. Aber: Das entscheiden die Klassenleitungen bzw. die Stufenleitungen – denn ich kann aus ganz praktischen Gründen nicht für ca. 480 Familien gleichzeitig erreichbar sein. Haben Sie deshalb Verständnis, wenn Ihre Anliegen sozusagen erst einmal „eine Stufe weitergegeben“ werden und Sie nicht sofort mit der Schulleitung über alles sprechen können. Dafür ist die Schulorganisation über Klassenleitungen und Stufenleitungen zu groß und der Informationsfluss bleibt so sehr gut gesichert.

### Jahresarbeitspläne

Im Anhang finden Sie die Jahresarbeitspläne des jeweiligen Jahrgangs Ihres Kindes. Das ist eine Neuerung, an der ich ebenfalls festhalten möchte – damit Sie als Eltern transparent nachschauen können, was inhaltlich ansteht und wie die Planung dazu aussieht. Mir ist wichtig, dass es sich um eine **Planung** handelt, von der nachvollziehbar abgewichen werden kann (Abwesenheit, Krankheit, usw.). Trotzdem sollen die Schüler\*innen und Sie als Erziehungsberechtigte Kenntnis haben, was sozusagen „eigentlich“ im Unterricht ansteht! Sie finden die Jahresarbeitspläne auch auf unserer Homepage bei den Downloads.

Ich ziehe für mich persönlich ein positives Fazit aus diesen vier Monaten des Schuljahres 2023-2024 an unserer Schule, denn unsere **tolle Schulgemeinschaft** und meine **großartigen Schülerinnen und Schüler** machen meine Kolleg\*innen und mich, trotz so mancher geraubter Nerven, stolz! Ich danke in diesem Zusammenhang unseren **vielen engagierte Eltern und Erziehungsberechtigten, sowie den Elternvertreter\*innen und dem Elternbeirat** für die vermittelnde Funktion und die Mitarbeit an den schulischen Projekten!

Ich denke, Sie werden mir beipflichten und meinen **motivierten Kolleg\*innen aller Bereiche auch von Herzen danken wollen** (Sekretariat, Lehrkräfte, Hausmeister, Reinigungskräfte, Mensa, Schulbegleitungen, Sozialpädagoginnen, Förderlehrerinnen, Unterstützungslehrkräfte, Lernchancen-Mitarbeitende, Förderverein-Mitglieder, Kontaktpolizist\*innen, AG-Leitungen). Ich bin einfach sehr stolz auf „meine“ Schule – und ich hoffe Sie sind es auch! In diesem Sinne wünsche ich Ihnen einen herzlichen, ruhigen und gesegneten Jahresausklang 2023 und kann in Namen meines Teams sagen, dass wir uns freuen, **alle Schüler\*innen am 08.01.2024 wiederzusehen!**

Viele herzliche Grüße



Muhammet -Mo- Yanik  
Schulleiter der JSS